JOURNAL D'AFRIQUE

Chaque année, des centaines de jeunes Canadiens travaillent en Afrique dans le cadre de la Stratégie emploi Jeunesse (SEJ) du gouvernement du Canada. Le programme Objectif carrière de la SEJ offre à des jeunes diplômés de niveau postsecondaire âgés de 19 à 30 ans l'occasion d'acquérir une expérience à l'international dans divers domaines dont le développement social, l'agriculture, les médias, les droits de la personne, le commerce et le droit. Par la magie du Web, ces jeunes échangent leurs expériences de travail, observations, difficultés et succès au moyen de journaux et d'exemples de réussite en ligne présentés par le MAECI et l'ACDI. Canada — Regard sur le monde vous donne quelques extraits de leur prose au style coloré, qui porte à réfléchir.

Pour lire d'autres témoignages ou s'informer des débouchés de carrière offerts par le Programme de stages internationaux pour les jeunes de l'ACDI et le programme Jeunes Professionnels à l'international du MAECI, consultez la Zone jeunesse de l'ACDI à www.ucdi.gc.cu/zonejeunesse et le site du MAECI à www.dfuit-mueci.gc.cu/ypi-jpi. Pour des renseignements sur la participation d'autres ministères au programme Objectif carrière, consultez www.jeunesse.gc.cu.



Dan Garrison Victoria (C.-B.) Service de logement d'eThekwini, Afrique du Sud

Durban est une ville incomparable qui a été marquée par l'apartheid jusqu'en 1994. La ségrégation qui y régnait disparaît peu à peu et son centre-ville grouille maintenant de marchés, de vendeurs ambulants et de minibus qui circulent à toute vitesse au son de la musique hip-hop.

Je m'occupe de l'hébergement de personnes atteintes du VIH/sida au Service de logement d'eThekwini. Le VIH/sida est probablement le problème le plus grave de la « nouvelle Afrique du Sud ». Le centre de l'épidémie se trouve dans la province du KwaZulu-Natal, où environ 35 p. 100 des adultes sont séropositifs. Avec des taux d'infection aussi élevés, je m'attendais à voir partout les ravages de la maladie. Étrangement, la vie se poursuit plus ou moins normalement, la seule manifestation de l'épidémie étant le nombre d'enfants dans les rues de Durban. La maladie frappe en effet les adultes de 20 à 40 ans, âge auquel on s'occupe des enfants. On estime ainsi à 470 000 le nombre d'orphelins qu'il y aura d'ici 2010 dans les rues du KwaZulu-Natal Il faudra, et c'est là un des plus grands défis à relever, leur trouver un environnement communautaire où on saura prendre soin d'eux.

NOUVELLES EN BREF

Canada-France 2004

Cette année, le Canada et la France célèbrent le 400° anniversaire du premier établissement français en Amérique du Nord, et tous sont conviés à la fête. Ce sera l'occasion pour nos deux pays de marquer quatre siècles de relations suivies, qui remontent à 1604, lorsque Pierre Du Gua de Monts s'est installé à l'île Sainte-Croix avec l'illustre cartographe Samuel de Champlain.

Le Programme Canada-France 2004 vise à promouvoir les intérêts culturels, touristiques et économiques du Canada en France, ainsi qu'à commémorer quatre siècles de découvertes et de dialogue entre les deux pays. Le Programme
comprend des
activités variées :
une exposition sur le Canada
contemporain, présentée
à la Cité des sciences et de
l'industrie, à Paris; l'aménagement
de deux maisons d'interprétation, en
Normandie et en Charente-Maritime; un
programme de recherche généalogique;
la numérisation d'archives communes
à nos deux pays; et Cyberexplorateur,
une installation faisant appel à la
haute technologie.

Au Canada, une exposition de pièces archéologiques de grande valeur, de la période de la Nouvelle-France, aura

CANADA-FRANCE

A SPACE FOR IMAGINATION

lieu au Musée canadien des civilisations à partir de juin.

Pour plus de renseignements sur Canada-France 2004 et les manifestations qui s'y rattachent : www.canada-2004.org

Le point sur l'Afghanistan

La démarche 3D (diplomatie, défense et développement) du Canada suit son cours en Afghanistan (voir le numéro 20 de *Canada* — *Regard sur le monde*).